

# Stadt ehrte ihre Sportmeister

Sportplaketten in Gold, Silber und Bronze wurden gestern abend verliehen



Die erfolgreichsten Kasseler Sportler des Jahres 1969 wurden gestern abend geehrt. Unser Bild zeigt einen Blick in den Saal des Hermann-Schafft-Hauses. (Aufnahme: B)

Kassel (HP). Zum 19. Male ehrte gestern abend im Hermann-Schafft-Haus die Stadt Kassel ihre Sportmeister und verlieh den Erfolgreichsten Sportplaketten in Gold, Silber und Bronze. Das Jugendorchester unter Leitung von Gerhard Jünemann umrahmte die Feierstunde.

Oberbürgermeister Dr. Branner äußerte in seiner Begrüßungs- und Glückwunschsprache Gedanken zur Entwicklung des Sports, der — wie er sagte — „einen Popularitätsgrad wie nie zuvor“ erreicht habe. Kassels OB, der aus dem Sportlager kommt, sagte ein bedingungsloses Ja zum Leistungssport, warnte aber vor nationalem Prestigedenken in Verbindung mit internationalen Wettkämpfen. Er schloß mit einem Appell an die Öffentlichkeit, junge Talente der Stadt zu fördern. Er sei gewiß, daß einige der Anwesenden 1972 in München als Olympiakämpfer dabei sein werden.

Staatsminister Dr. Horst Schmidt erntete Heiterkeit, als er vom Besuch des Kasseler „Schlachthauses“ erzählte. Gemeint war das Auestadion, „weil dort“ — so der Redner — „im Jahr 1969 alle Favoriten, auch meine Offenbacher Kickers, geschlagen worden sind.“ Der „Sportminister“ sprach über die Schaffung eines Leistungszentrums in Kassel (wir berichten darüber an anderer Stelle dieser Ausgabe) und über den Sportförderungsplan des Landes Hessen, das für die nächsten vier Jahre 44 Millionen für die Talentförderung, die Schaffung von Trainings- und Leistungszentren und die sportärztliche Betreuung bereitstellt.

Wolfgang Uckert dankte im Namen der Geehrten, die dann noch Gelegenheit fanden, bei einem Glas mit ihren Gastgebern zu diskutieren und von ihren Wünschen und Sorgen zu sprechen.

der Nationalmannschaft auch Zweite der Weltmeisterschaften.

Casseler Kanu-Club 21 mit Nenniger, Glück, Spengler, Stock, Roland Gerth und Bernd Lasch als deutscher Kanu-Slalom-Mannschaftsmeister im Zweier-Canadier.

● **Silberne Sportplakette:** Wolfgang Uckert (SV Phönix), Zweite bei den deutschen Meisterschaften und Hessischer Meister im Gewichtheben, Superschwergewicht; Uwe Kliche (SV Phönix), Zweite bei den deutschen Meisterschaften und hessischer Meister im Gewichtheben, Leichtgewicht; Heliodor Schädler (Karting-Club), Regionalmeister im Go-Kartfahren der 100- und 200-cm-Klasse; Helmut Wabnitz (SV Phönix), deutscher Juniorenmeister im Gewichtheben, Leichtgewicht; Eugen Schülbe (KSV Hessen), westdeutscher und hessischer Meister im Boxen, Leichtgewicht; Inge Sauerland (Kanu-Vereinigung Hessen), süddeutsche und hessische Meisterin im Einer-Kajak.

Mannschaften: Aeltere Casseler Turngemeinde mit Rainer Graf, Karl-Heinz Barchfeld, Karl-Heinz Wagner, Lóthar Kuhlmann als süddeutscher Meister in der 4x400-m-Staffel.

Aeltere Casseler Turngemeinde mit Ruth Elges, Friedel Gemming, Bärbel Schüßler, Helga Schüßler, Lilo Teipel als Zweite der deutschen Meisterschaft, südwestdeutscher und hessischer Meister im Viererprellball.

Kanusport Kassel mit Willi Becker, Herbert Nickel, Helmut Ritter als süddeutscher und hessischer Mannschaftsmeister im Einer-Canadier.

● **Bronzene Sportplakette:** Antonio Delogu (SV Phönix), hessischer Meister im Gewichtheben, Redergewicht; Günther Schwartz (Fortuna), hessischer Meister im Kegeln auf Schere; Christel Feist (Diana), hessische Meisterin im Kegeln, Schere; Barbara Gonnermann (KSV Hessen), hessische Meisterin im Tischtennis; Ingrid Fischer (RSV Flottweg), hessische Meisterin im Radkurfahren; Ulrike Christen (KSV Hessen), hessische Meisterin im Rückenschwim-

men über 100 m und 200 m; Ute Bachmann (KSV Hessen), hessische Meisterin im Speerwerfen; Günter Zeiss (KSV Hessen), hessischer Meister im Weit- und Dreisprung; Manfred Deichmann (Schützenverein Hegelsberg), hessischer Meister im Schießen mit der Freien Pistole; Ralph Edelmann (Wassersportclub Alt-Kassel), Dritter bei den deutschen Meisterschaften im Wasserskispringen.

Mannschaften: Aeltere Casseler Turngemeinde mit Arno Dithmar, Wolfgang Rümpler, Ludwig Sonnenschein, Dieter Schulze, Jürgen Teipel als hessischer Meister im Viererprellball.

Wassersportvereinigung Cassel mit Gerhard Bohnes, Horst Stamm, Karl-Hermann Gerhold, Hans-Dieter Köhler als hessischer Meister im Vierer-Kajak.

Kasseler Kegler-Verein mit Günther Schwartz, Gerhard Mann, Karl Grünler, Helmuth Leymann, Karl-Heinz Kindereit, Peter Riedel als hessischer Meister der Vereinsmannschaften im Kegeln auf Schere.

Kasseler Kegler-Verein mit Christel Feist, Ingrid Ewers, Ursula Theiß, Rita Kindereit, Marianne Leymann als hessischer Meister der Frauen-Vereinsmannschaften im Kegeln auf Schere.

Sportkegelklub Condor mit Karl Grünler, Helmut Leymann, Karl-Heinz Kindereit, Peter Riedel, Werner Boller als hessischer Meister der Klubmannschaften im Kegeln auf Schere.

Sportkegelklub Condor mit Rita Kindereit, Marianne Leymann, Renate Leymann, Marianne Olbrich, Anita Schulze als hessischer Meister der Frauen-Klubmannschaften im Kegeln auf Schere.

KSV Hessen mit Ulrike Christen, Renate Gotthardt, Bärbel Luther, Evelyn Matucha als hessischer Meister in der 4x400-m-Staffel, Delphinstil.

Club 300 im Bowling-Sportverein Kassel mit Bruno Ortolano, Roland Klinge, Udo Hampel, Werner Kilian, Roman Rostek als hessischer Meister der Klubmannschaften im Bowling.